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中國航海家挑戰世界紀錄

單人跨越太平洋單人跨越太平洋
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菊花郵票列健力士 1,606品種全收錄

畫家捐《南京不哭》油畫 呼籲和平

在距離三藩市東北約30公里的里士滿
遊艇碼頭，郭川前日向媒體介紹他

的「金色太平洋挑戰」之旅。
郭川身後的紅色帆船特別醒目耀眼，一
側懸掛五星紅旗，一側是美國星條旗，船
身分別印有五星紅旗、「北京時間」和
「中國．青島」的圖案和字樣。

不間斷航行跨美中兩「金山」
「我的起點是美國的三藩市，目的地是中

國上海的金山灣。」郭川說，「18日上午，
我將從金門大橋出發，不間斷地跨越這兩座
『金山』之間地球上最寬闊的茫茫大洋。」
在此之前，意大利馬薩拉蒂船隊創下了
從三藩市到上海的21天不間斷航海世界紀
錄。郭川表示，「這個世界紀錄是由一支

船隊創造的，我要一個人來刷新它。」
為了此次挑戰航行，郭川於今年7月16

日從法國出發，橫跨大西洋，在奧運會期
間停靠巴西里約，再穿過巴拿馬運河，於
9月29日抵達三藩市。
作為世界「和平與體育」組織唯一的中
國大使，郭川表示，將通過航行傳播和平
的理念。
中國駐美國大使崔天凱17日給郭川

發來祝詞，「長風破浪會有時，直掛
雲帆濟滄海」。
中國駐三藩市總領館查立友副總領

事等到碼頭看望郭川。加州大學伯克
利分校青島學生會、郭川母校北京航
空航天大學校友會以及三藩市灣區的
許多華人華僑前來碼頭為他餞行。

河南開封健力士世界紀錄
認證官昨日宣佈，《天下菊
花》郵票創下健力士世界紀
錄並將證書頒發給創立者。
《天下菊花》郵票自2012
年發行至今已經持續近5
年，共累計發行八組，將
《菊譜》中1,606個菊花品
種全部收錄。《天下菊花》
郵票大全創下了同一題材郵
票枚數最多、規模最大的新
的健力士世界紀錄。

■中新社

「永矢弗諼、
祈願和平——
《南京不哭》主
題油畫捐贈活
動」昨日下午在
侵華日軍南京大
屠殺遇難同胞紀
念館舉行，該畫
作由寧夏岩畫協會常務副主席、寧夏文史館研究員、旅法青
年畫家袁小樓歷時三年、數易其稿創作而成。十一屆全國政
協副主席李金華等出席捐贈儀式。
該油畫以「屠殺」、「救贖」、「重生」三個篇章構
圖，在闡述日軍侵華、戰爭殘酷的同時，揭示人性的善與
惡、美與醜，以及畫家對和平的呼籲與追求，是一幅以人性
為主題的為遇難者祈福、為堅持人類生生不息的信念而創作
的作品。 ■記者 陳旻 南京報道

「看！那是什麼？」寧夏沙坡頭景區裡，一名遊
客指着遠處的黃河河面發出感嘆，岸上的人們順着
她手指的方向望去，只見幾排「充滿氣的羊皮囊」
正載着遊客緩緩駛來。
41歲的筏工陳天禮早已習慣遊客的驚異，也已記
不清楚六年來運送過多少遊客，他只是感慨，曾在
黃河上熙來攘往的羊皮筏子竟成了稀罕物。

製筏考刀工皮不能劃破半點
用羊皮筏子送人渡河、運載貨物在中國西北部地
區已經有千百年歷史。「製作羊皮筏子最看重刀
工，要從羊脖子上開刀，慢慢地剝下整張皮，不能

劃破半點，褪掉羊毛後用嘴將羊皮吹起再灌油，頭
尾和四肢開口的地方要紮緊，然後晾曬一段時間，
皮囊部分就做好了。」陳天禮說，將皮囊成排地捆
紮在方形的木框上，一個羊皮筏子才算做成。
隨着中國陸路交通的快速發展，最後一批黃河筏
工們不得不各自轉行。過早輟學的陳天禮除了製
筏、行筏外並不會別的手藝，一段時間內只能在煤
窯裡打工，收入只夠一家人糊口。
令他沒想到的是，上世紀末開始，乘坐羊皮筏子
居然成了特色旅遊項目，他也得以重新幹起老本
行。「和以前不同的是，我們現在成了領工資的筏
工。」陳天禮說。 ■新華社

安徽阜陽市穎州區一小區日前發生驚險一幕。一名三歲小女孩獨
自在家時，不慎從三樓陽台墜落。一名十歲男孩勇敢衝上前，徒手
將她接住。女童左胳膊骨折，男孩陳俊伯並無大礙。
陳俊伯今年十歲，就讀小學五年級。12日中午，他放學後如常在

外婆接送下回家。
「我走到自家樓下的自行車棚附近時，突然有一雙鞋子從空中掉

了下來，差點砸到我和外孫。」外婆回憶，「抬頭一看，竟然有個
小女孩掛在三樓陽台外面！」
外婆大叫救命，一名路人隨即報警。緊要關頭，陳俊伯喊了一
聲：「姥姥，人掉下來了！」隨即快步跑上前，徒手接住了女童，
兩人狠狠摔倒在地。幸運的是，小女孩墜下的地方是一片泥地，被
扶起來後還能走路。 ■《安徽商報》

三歲女童墮樓 十歲男孩奇蹟接住

出生於山東青島的郭川今年
51歲，被稱為中國職業帆船第一

人，由他創造的兩項世界紀錄分別是，
2013年駕駛40英尺帆船從青島出發，歷
時138天，完成單人不間斷環球航行，創
造該級別無動力帆船單人不間斷環球航

行的世界紀錄。2015年，率國
際船隊駕超級三體船創造了北
冰洋（東北航線）不間斷航行
世界紀錄。 ■中新社

中國航海家郭川三藩市當地時間18日駕駛他的紅色帆船，開啟單人

不間斷跨越太平洋的航行，挑戰去年剛由意大利馬薩拉蒂船隊創造的

21天的世界紀錄。 ■中新社

中國職業帆船第一人
兩創世界紀錄3�3�

■健力士世界紀錄證書頒發
現場。 中新社

■《南京不哭》油畫捐贈現場 受訪者供圖

■《天下菊花》郵票其中一
組。 資料圖片

■■遊客在黃河乘坐羊皮筏子遊客在黃河乘坐羊皮筏子。。 資料圖片資料圖片

■■郭川的帆船郭川的帆船。。
網上圖片網上圖片

■■郭川在三藩市介紹郭川在三藩市介紹
他的帆船他的帆船。。 中新社中新社

中山大學藥學院獲捐600萬
港商學者成立基金 助培養國際化人才
香港文匯報訊（記者 胡若璋

廣州報道）中山大學藥學院眾

富—新知基金捐贈儀式近日在廣

州大學城校區舉行，為中山大學

向世界一流大學的標準實現跨越

式發展添力。本次捐贈活動由香

港眾富基金會發起，基金分別由

原香港浸會大學校長、中科院院

士陳新滋和眾富基金會主席趙國

雄各捐贈300萬元（人民幣，下

同），共計600萬元，用於支持

藥學院人才培養、學術交流、改

善辦學條件等。
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作為中山大學藥學院2002年成立時的首任院長，
陳新滋為學院的國際化發展傾注心力。2015年

他回歸中大藥學院，為藥學院的國際化發展再添「一
把火」。

穗港高校交流更加頻繁
在採訪中，談及此次捐資助學的初衷，陳新滋告訴
記者，最初決定由自己捐資300萬元在學院設立一個
基金，用於支持學院人才培養、學術交流和辦學條件
的改善工作。其多年好友香港眾富基金會主席趙國雄
聽到這個消息，被陳新滋培養國際化中醫院學人的希

望所感染，一拍即合決定也捐助300萬元。
是日現場，香港浸會大學中醫藥學院院長呂愛萍帶

隊該學院教授也出席了此次基金成立會。她透露，兩
個學院之間的互動一直持續，形式也大都依靠教授之
間的一對一項目交流，近半年來，兩地學生之間交流
更加便利、頻繁。
陳新滋接受記者採訪時表示，此次設立基金，希望
給中大藥學院學生提供一個打開國際視野的便利平
台。趙國雄則認為，學生應珍惜大學階段的美好時
光，勤於學習，積極實踐，努力為內地的中醫藥學的
產學研發展盡自己全力。

學者盼獲更多社會支持
據悉，中山大學藥學院成立於2002年，經過14年
的發展，已經躋身內地藥學院的前列，在2016年QS
世界大學「藥學與藥理學」專業排名101-150位之
間，內地居第4位。
在中山大學建設雙一流大學的過程中，陳新滋坦

言，仍然需要得到更多如香港眾富基金會等社會各界
的關注和支持，他依然會充分運用自己在香港浸會大
學任職校長的經驗去推動高校之間的交流以及為學院
募集更多研發基金。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報
道）超過60家香港中小企業和商業協
會，參加了日前在廣州舉行的第十三
屆中國國際中小企業博覽會（下稱中
博會）。

發揮香港優勢尋「帶路」商機
特區政府駐粵辦主任鄧家禧現場介紹
了香港在「一帶一路」沿線國家合作中
的突出優勢，不少港企代表也表示，與
內地企業抱團合作「走出去」是大勢所

趨。
談到這次中博會以「一帶一路」為主

題，尤其是非洲國家企業的加入，鄧家
禧指出，香港可作為「投資者」、「中
介者」、「支援者」。香港能夠為「一
帶一路」沿線國家在專業顧問、融資、
基建設施運營，以及調解和仲裁商貿糾
紛等方面，提供高水平的服務。
鄧家禧建議，香港的中小企業應該和

內地企業抱團合作「走出去」，比如個
別企業在國外設立工廠可能會遇到政策

上的阻礙，但如果在中國於「一帶一
路」沿線國家設立的工業園區入駐，就
會有許多便利。
香港中小企業經貿促進會會長張川煌

對香港中小企業也充滿信心。「可能很
多人認為『一帶一路』政策對中小企業
的幫助不大，但其實這裡面有很多商
機，比如香港中小企業促進會近期申請
了幾百萬研發資金，都投入到香港中小
企業在建設沿線國家高鐵的內飾配件生
產研發上。」他說。

兩地企業抱團「走出去」成趨勢

香港文匯報訊 據新華社報道，天高雲淡
的北方初秋，百年名校北京大學迎來又一群
懷抱夢想的「新青年」。18歲的湯東憲就是
其中一員。這個樸素的香港大男孩和所有北
大「一年級生」一樣，對未來充滿無限憧
憬，「我期望在最好的地方遇到最好的
事」。
「要走更遠，必須讓自己更強。」湯東憲

選擇來北大讀書，源於明確的人生規劃。他
現在就讀的國際關係專業在香港並不多見，
而北大濃郁的學術氛圍更是吸引他北上求學
的關鍵。
對從小在香港長大的他們來說，來內地讀

書是非常新奇的體驗。18歲的陳柏謙說，剛
到北大時有些方面不太習慣，例如衛生間不
設馬桶、食物口味太重等，但他很快都克服
了這些微不足道的障礙。
「我的普通話不太好，但這無礙我和室友
們的相處。」他說，同學們都非常善良、大
方，彼此生活方式不同卻能融洽相處，「我
從他們身上學到了不少」。
「我對這裡特別有歸屬感。」湯東憲說，

與他同屋的同學一個是短跑冠軍，一個是男
高音，能和這樣的人在一起，他倍感自豪。
「我覺得自己也要更努力，才不會落後。」

分享體驗 改變家人成見
19歲的李芯怡說，自己選擇來內地讀書，

父母多少有些不同意見。入讀北大後，她將
所見所聞與在香港的父母分享，他們對內地
的一些誤解也逐漸消失。「一些香港年輕人
沒來過內地，被傳媒的負面報道影響，對內
地產生一些誤會。我相信，來過內地之後，

經過實地切身體驗，固有的成見就會改變。」
對於未來，港生們都滿懷憧憬。李芯怡說，在北

大，學習是頭等大事，但認識更多朋友也很重要，拓
展人脈、放寬眼界，對未來發展很有幫助。陳柏謙
說，入學不足一月，他已感受到北大的學術氛圍，認
識了眾多的學生社團，期望將來能在北大學到更多、
經歷更多、參與更多。
「國家未來發展前景不可限量，在北大充實自己，肯

定能得到更多機會。」湯東憲說，「我期望在最好的地
方遇到最好的事。」

■越來越多的港生赴內地求學。圖為北大港生參加校
園活動合影。 資料圖片

■香港館政府推介展區。 記者帥誠 攝

■■中山大學藥學院獲原香港浸會大學校長陳新滋中山大學藥學院獲原香港浸會大學校長陳新滋（（前中前中））和香港眾和香港眾
富基金會主席趙國雄富基金會主席趙國雄（（前右前右））捐資助學捐資助學600600萬元萬元。。 記者胡若璋記者胡若璋 攝攝


